

Gruppenstunde zum Friedenslicht 2023

für Biber, ein Angebot der DAG Biber



Vorab einige Informationen zum Friedenslicht

- Die Aktion gibt es seit 1986 und wurde vom österreichischen Rundfunk (ORF) ins Leben gerufen.
- Seit 1989 wird die Aktion von den Pfadfindern organisiert.
- Seit 1991 wird das Friedenslicht auch nach Osteuropa gebracht.
- Für viele gehört die Friedenslichtaktion fest zur Vorweihnachtszeit dazu.

- Der Weg des Friedenslichts:
 - Entzündet wird es in der Geburtsgrotte Jesu in Bethlehem durch ein Kind.
 - Von dort aus wird es per Flugzeug nach Wien geflogen.
 - In Wien (dieses Jahr in Linz) wird das Licht dann in einer ökumenischen Lichterfeier in mehr als 30 Länder gesandt.
 - Nach Deutschland kommt das Licht per Zug.
 - In Deutschland gibt es dann mehr als 100 größere Aussendungsgottesdienste und -feiern.

Weitere Informationen und Materialien, findet ihr unter <https://www.friedenslicht.de/>

- Arbeitshilfe
- Gebete
- Gedichte und Geschichten
- Bibelstellen
- Gottesdienstideen
- Plakate und Werbemittel
- und Hilfen zur Pressearbeit



Vorbereitung:

Schafft eine gemütliche Atmosphäre und stellt eine (Friedenslicht-)kerze in die Mitte. Wer hat, kann bunte Tücher in den Regenbogenfarben um die Kerze legen.

Geschichte vorlesen:

Die Geschichte vom Regenbogen

Eines Tages sind alle Farben der Welt zusammengekommen und fingen an darüber zu diskutieren, welche Farbe die WICHTIGSTE und die EIGENARTIGSTE ist:

Das GRÜN sagte: „Sicherlich bin ich die wichtigste Farbe. Ich bin die Farbe des Lebens und der Hoffnung. Ich bin für die Wiese, die Bäume und die Blätter ausgewählt. Schaut mal auf die Erde, alles ist mit meiner Farbe bedeckt!“

Das BLAU ist ihm ins Wort gefallen: „Du bist nur die Farbe der Erdoberfläche. Aber ich? Ich bin sowohl die Farbe des Himmels als auch des Meeres. Das Blau des Himmels gibt den Menschen Ruhe und Gemütlichkeit und ohne die Ruhe taugt ihr nichts.“

Das GELB hat das Wort ergriffen „Macht ihr Witze?? Ich bin die Farbe, die dieser Welt die Wärme gibt. Ich bin die Farbe der Sonne. Ohne mich würdet ihr alle erfrieren.“

Das ORANGE fiel ihm ins Wort: „Und ich?? Ich bin die Farbe der Gesundheit und des Widerstandes. Die nötigen Vitamine für das Menschenleben gibt es immer in meiner Farbe. Denkt an die Apfelsinen und die Mohrrüben. Es kann sein, dass ich keine auf der Bildfläche erscheinende Farbe bin, aber vergiss nicht, dass ich die Farbe bin, die beim Sonnenauf- und Untergang dem Himmel die schöne Farbe gibt.“

Das ROT konnte sich nicht mehr halten: „Ich bin euch allen überlegen!! Ich bin die Farbe des Blutes. Kann es das Leben ohne Blut geben. Ich bin die Farbe der Gefahr und des Mutes, des Krieges und des Feuers, der Liebe und der Leidenschaft!! Ohne mich wäre die Welt vollkommen leer.“

Das VIOLETT stand auf: „Euch allen überlegen bin ich. Ich bin die Farbe des Adels und des Vermögens. Alle Könige und Führer haben mich ausgewählt. Ich bin die Farbe der Autorität und der Weisheit, die Menschen vernehmen mich nicht, sondern beachten mich und gehorchen mir.“

Und alle Farben haben gemeinsam einen heftigen Streit angefangen...

Jeder von ihnen drängelte und schubste den anderen und sagte „ich bin der Größte, ich bin die...!“

In diesem Augenblick blitzte und donnerte es plötzlich und es fing an zu regnen...

Alle Farben haben sich mit großem Erstaunen und Angst umarmt und hörten die Stimme des Regens...

„Ihr dummen Farben – was soll denn dieser Streit unter euch? Was hat denn diese Bemühung für einen Sinn, der Überlegene zu sein? Wisst ihr denn nicht, dass jeder von euch für eine verschiedene Pflicht erschaffen worden ist? Ihr seid alle verschieden und eigenartig. Jetzt fasst euch an den Händen und kommt zu mir!“

Daraufhin haben sich die Farben sehr vor sich selbst geschämt und sind Hand in Hand gemeinsam zum Himmel aufgestiegen und haben sich in eine Bogenform umgewandelt. Der Regen sagte:

„Von jetzt an werdet ihr bei jedem Regen gemeinsam als eine Farbenpracht den ganzen Himmel überziehen. Und die Menschen werden Ruhe und Stärke empfinden, wenn sie EUCH sehen. Ihr werdet für die Menschen Hoffnung für ihre Zukunft sein und den Himmel wie einen Gürtel ringsum umgeben und dann immer REGENBOGEN genannt werden.

Einverstanden?“

Gefunden auf:

<http://regenbogen-bewegungskindergarten.de/wp-content/uploads/2013/04/Die%20Geschichte%20vom%20Regenbogen.pdf>

Mögliche Fragen zum Text:

Warum haben sich die Farben gestritten?

Habt ihr euch auch schon mal so gestritten? Und warum?

Wie habt ihr es geschafft euch zu vertragen?

Wie hat sich angefühlt (Streiten/Vertragen)?

Ideen zur weiteren Gruppenstunden Gestaltung:

- Legt aus den Tüchern einen Regenbogen
- Bastelt aus alten Gläsern, Kleister und Transparentpapierschnipseln Regenbogengläser (hier können die Kinder später ihr Friedenslicht mit nach Hause nehmen)
- Nehmt ein Prisma und zeigt den Kindern aus wieviel Farben das Licht besteht
- Malt Regenbögen
 - o z.B. mit Fingerabdrücken
 - o Draußen mit Kreide
 - o Ausmalen von Malvorlagen
- Regenbogenlied (Jahresaktion 1997 Arc-en-ciel)

Das Friedenslicht wird von Pfadfindern in Betlehem geholt in der ganzen Welt verteilt, wie auch der Regenbogen in der ganzen Welt zu sehen ist.

Regenbogen

Musik: Romano Reinhard T.; Heinz Dargel, Günter Voit, Kurt Wilms © Georgs Verlag, Heuss

Refrain: Re-gen-bo-gen, Re-gen-bo-gen Je-der kann es sehn.
 Vie-le Far-ben ma-chen erst - das Le-ben bunt und schön.
 Du bist so und ich bin an - ders komm, gib mir die Hand
 Vie-le Far-ben ma-chen erst - das Le-ben in - tres - sant.
Strophe: Kommst du grad so wie du bist ganz ein - fach auf mich zu, ich
 nick dir zu so wie ich bin und sa - ge "Hal - lo du!" Wenn wir
 jetzt zu - sam - men sind, dann kann es je - der sehn, daß
 wir uns im - mer du und ich so rich - tig gut ver - stehn

2.

Nimm mich an, so wie ich bin, fällt's Dir auch manchmal schwer.
 Ich versuch' Dich zu verstehen. Was wollen wir noch mehr?
 Jeder zeigt dann, was er kann und jeder kann etwas!
 Wir schaun uns an und lachen dann und haben unsern Spaß!

3.

Jeder Mann und jede Frau und auch das kleinste
 sind sie so, wie alle Farben sind
 Schaut zum Regenbogen auf, da ist doch was dran!
 So viele Farben und es kommt auf Deine Farbe an!